
〔事業所からの情報提供や説明〕

① こどもの様子や事業所の取り組みについての情報提供や説明 ② 利用のための費用についての説明

③ 重要事項や支援計画についての説明

〔職員の対応〕

④ 電話や面談の対応 ⑤ こどもへの接し方や支援

⑥ 日頃の連絡等コミュニケーション

利用満足度アンケート　集計用紙　こども発達支援センター青空（児童発達支援or放課後等デイサービス）
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〔支援サービスについて〕

⑦ サービス内容 ⑧ 私物や個人情報の保護に関する管理方法

⑨ 要望や苦情への迅速な対応 ⑩ 総合的な満足度

〔全体〕

⑪ 不満、心配

意見を項目ごとにまとめ、要約して記載

※別添参照

⑫ 良いところ、気に入っているところ

意見を項目ごとにまとめ要約して記載

※別添参照

⑬ その他

意見を項目ごとにまとめ要約して記載

※別添参照
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〔全体〕

⑪ 不満、心配

・家庭でおこなったほうがいい子供の支援について、負担が大きいと感じてしまう。

やらなければならないと気持ちになってしまい、負担に感じる時がある。

・ほめかたが、勉強不足。すごいね、とかではく具体的な表現でほめてほしい。

すごいね、ばかりだとすごいね、をもとめる子になると本にかいてた。

・もう少し療育する日程を増やしてほしい。

⑫ 良いところ、気に入っているところ

・小さな質問や相談にも親身になって対応していただき、とても心強く思っています。

・いつも適切な、専門性の高いアドバイスをいただける。家庭で取り入れるべきこと

や子供の特性を細かく見て次の療育に活かしてくださって、大変感謝しています。

・担当の先生方はもちろんですが、全ての先生があたたかく接してくださります。

相談事も親身になって聞いてくださり利用日が待ち遠しいです。

・子どもの興味に合わせて個別に学習課題を作成してくれところ

・その子に合った計画を細かく立ててくださり本人が楽しみながら療育を受けさせて

くれるところ。親のサポートにも手厚いところ。

・マンツーマンで子供を見てくれて、褒める時はきちんと褒めてくださる。子供は

いつも青空を楽しみにしています

・いつも丁寧に対応していただきありがとうございます。

・職員の人柄

・子どものする事によく褒めて下さるので気が楽になります。相談し易いです。

・先生たちサイコーです

・子供の興味のある事や気になっている事が次の療育にすぐに活かされるので、

毎回楽しんで取り組むことができる。悩みを相談できる。

・親子での療育で、職員の方が2名で親と子それぞれにマンツーマンなので気兼ね

なく相談ができる。

その他

⑬ ・親の研修の内容もとても良く、勉強になっております。

・発達支援の子の中学、高校、将来など現在はどんな選択肢があるのか講習会に

入れてもらえると嬉しいです

利用満足度アンケート　ご意見　こども発達支援センター青空　



・療育内容がずっと同じように感じるところがあります。

・子供のことについてゆっくり話をする面談があってもいいのかなと思いました

・保護者研修は、いつも親として子どもへの対応をゆっくりと考えるとても良い機会

だなぁと思っていますが、一方で継続の利用をしていると同じ内容がマンネリ化して

くるように感じてしまいました。継続利用であればテキストあれば参加までしなくて

も良いのかな?と感じる事がありました。

・いつもありがとうございます。青空の支援のおかげで息子は成⾧できています。



ご意見を伺って、 こども発達支援センター青空 より今後にむけての課題・対策

今回のアンケート調査において、たくさんの貴重なご意見をいただきありがとうございます。ご意見につきまして、
以下のように改善に向けて取組んでいきます。

◆家庭でおこなったほうがいい子どもの支援について、負担が大きいと感じてしまう。
絵カードなど確かにご家庭で準備するのは大変だと思います。心理的なご負担を与えてしまい申し訳ありません。
絵カードなどの視覚支援は、ご家族の負担にならない範囲で、参考・実施して頂ければと思います。特性の理解につい
てだけは、お子様の行動を理解する上で重要ですので、念頭に置いていただくことをお勧めいたします。

◆ほめかたが、勉強不足。すごいね、とかではなく具体的な表現でほめてほしい。

ご意見ありがとうございます。褒め方については、お子様の常態像に合わせて、対応・工夫を日々行っております。
お子様によっては即時強化が必要な方もいらっしゃいますので、タイミングを逃さないように褒めることが大切と考え
ています。まだまだスタッフも勉強不足な面があるかと思いますので、こんな褒め方をしてほしいなど、ご要望が
ありましたら教えて頂ければと思います。

◆もう少し療育する日程を増やしてほしい。

頂きましたご意見は毎年頂いております。ありがとうございます。市町からの委託ということで、20回を越える回数
は難しい現状がございます。ご理解いただければ幸いです。ご家族様のご意見は、可能な範囲で市町の担当者にお伝え
させて頂いております。

◆発達支援の子の中学、高校、将来など現在はどんな選択肢があるのか講習会に入れてもらえると嬉しい。

貴重なご意見ありがとうございます。検討させていただきます。

◆療育内容がずっと同じように感じるところがあります。
ご本人の心理的負担を考えて、失敗を少なくするためスモールステップで療育を実施しておりますので、繰り返しや
似た課題になりがちな面もあるかと思います。ご家族様にはご理解を頂きながらも、青空としましてもご本人に飽きら
れないようになるべくバリエーション豊かな課題の提供に努めたいと思います。

子どものことについてゆっくり話をする面談があってもいいのかなと思いました。

ご相談事など緊急であればお電話でも大丈夫ですし、療育とは別日でゆっくりお話ししたいということであれば、別
日で設定も可能ですので、ご検討いただけますと幸いです。

継続の利用をしていると研修の内容がマンネリ化しているように感じる。

初年度の方につきましては、研修にご参加いただくことでお子さんの理解を深められると思っておりますので、なる
べく参加して頂くことをお勧めしております。また、継続利用の方につきましては参加したいものだけで結構です。
こちらの説明不足の面もあったかもしれません。大変申し訳ありませんでした。

その他にもあたたかいメッセージをたくさんいただき、ありがとうございました。


